



# NEWSLETTER

## Juni 2020 - Jahresbericht

Liebe Freunde und Förderer des Gymnasiums Penzberg,

Aufgrund des Corona-Shutdowns und der damit einhergehenden Schulschließung war das Schulhalbjahr 2020 in Bezug auf die Förderanträge eher ein sehr ruhiges Halbjahr. Vor allem im ersten Halbjahr konnten jedoch einige größere und viele kleinere Förderanträge bewilligt werden. Nachfolgend sind alle Förderungen des Schuljahres aufgeführt, wobei es anschließend zu einigen der wichtigsten Anschaffungen noch ein paar Erläuterungen geben wird:

Beschreibung	Jahrgangsstufe
Mappen für Methodencurriculum 5. Klasse	Unterstufe
Teilfinanzierung Anschaffung I-Pad Koffer (ERASMUS)	gesamte Schule
Anschaffung Baukästen für AG Robotik	Unter- und Mittelstufe
Escape Room im Gymnasium Penzberg, P-Seminar	Oberstufe
Toleranztage mit diversity-münchen.de	10
Preise Fremdsprachenwettbewerb	Mittelstufe
Survivaltraining zur Vorbereitung P-Seminar Gipfelstürmer	Oberstufe
Schulhausgestaltung Sitzlandschaft C-Bau, P-Seminar	gesamte Schule
Berufs- und Studiumsorientierung mit der Talentschmiede OBB	Oberstufe
Begleitung der Transalp Gruppe, P-Seminar	Oberstufe
Teilnahmegebühr Mathematikwettbewerb	Unterstufe
Fahrtenkostenunterstützung diverse Schulsportwettkämpfe	gesamte Schule
P.u.R. Zuschuss Fahrt nach Fintinele, Rumänien, P-Seminar	Oberstufe
Anschaffung Kinder- und Damenbasketbälle	Unterstufe
Anschaffung Kontrabass für Streicherklasse und Orchester	gesamte Schule
P.u.R. am Penzberger Christkindlsmarkt, Standgebühr	Oberstufe
Klassensprecherseminar in Benediktbeuern	alle Stufen
lebende Tiere im Biologieunterricht	6. und 8. Klassen
Posterausstellung W-Seminare	Oberstufe
Fahrkostenanteil Schülerpraktikum Langon Frankreich	Mittelstufe
Vortrag „lebendige römische Geschichte“	5. Klasse
Probentage Agatharied Orchester, Chor und Theater (Stornogebühr Fahrtkosten, da wegen )	alle Klassen
Anschaffung Stelltafeln	gesamte Schule
Fahrkostenanteil Preisverleihung P-Seminar	Oberstufe
Fahrkosten Schulsportwettbewerbe	gesamte Schule
Sachpreise schulinterne Wettbewerbe im Rahmen der Schulschließung aufgrund der Corona-Krise	gesamte Schule
Preise Mathematik "Problem des Monats"	Unterstufe

## Zu den wichtigsten Förderungen:

### I-Pad-Koffer:

Der Tablet-Koffer wurde relativ häufig von verschiedenen Lehrern im Unterricht genutzt, und zwar nicht nur zum Recherchieren, sondern auch für ausführlichere Projekte, z.B. die Erstellung eines E-Books (Biologie bei Frau Kaufmann) und die Aufnahme von Podcasts.

Im Vorfeld wurden die Kollegen im Rahmen einer gut besuchten schulinternen Fortbildung im Umgang geschult. Und viele Geräte wurden von Kollegen, die nicht über eigene angemessene Geräte verfügen, in der Zeit des Home-Schoolings intensiv genutzt.

### Baukästen Robotik:

Schon im Schuljahr 2018/19 hatte der FöV 8 Robotik-Bausätze finanziert. Dieses Jahr wurden noch einmal 8 angeschafft. Die AG-Robotik ist nach wie vor eine der beliebtesten Arbeitsgruppen am Nachmittag.

### Sitzlandschaft C-BAU:

Besonders über die neue Sitzlandschaft im C-Bau kann sich die gesamte Schulfamilie freuen, denn sie trägt deutlich zur Verschönerung und zu mehr Gemütlichkeit im Schulhaus bei. Vor allem aber ist die Sitzlandschaft eine tolle Alternative zum Sitzen auf dem Boden und zu jeder Zeit findet sich dort ein Grüppchen zusammen. Ein Ort der Begegnung – zumindest bis zum Ausbruch der Corona Pandemie.



### Anschaffung Kontrabass:

Der vom Förderverein finanzierte Kontrabass ist nicht nur eine Bereicherung für die Streicherklasse, sondern auch für den allgemeinen Musikunterricht und die beiden Schulorchester.



## Werbung:

Die Werbegruppe hat es sich zum Ziel gemacht, möglichst 100 % der Eltern als Unterstützer und Mitglieder des Fördervereins zu gewinnen. Wir haben uns daher Gedanken gemacht, wie wir den Förderverein noch besser in das Schulleben integrieren und bekannter machen können. Nur so sind die vielen Projekte zu finanzieren, die das Schulleben der Schüler noch bunter und interessanter gestalten. Daher wurde der Flyer überarbeitet und auch ein Newsletter wird seit 2019 angeboten. Um die Mitgliedschaft noch attraktiver zu machen, ist die Schließfachmiete 5 Euro günstiger für Angehörige des Fördervereins.

Da uns bewusst ist, dass gerade zu Beginn der gymnasialen Laufbahn die Familien über den Förderverein und seine Aufgaben noch nichts wissen können, haben wir beschlossen, direkt bei der Neuanmeldung die Eltern und besonders auch die Kinder mit einem Willkommensgeschenk zu begrüßen und dabei natürlich auch Informationen über uns weiterzugeben! Die Aktion kam sehr gut an und wir konnten auch gleich viele neue Mitglieder unter den 5. Klasseneltern begrüßen. Insgesamt stieg die Zahl der Mitglieder im Jahr 2019 von 282 auf 319 - heute stehen wir bei 352. Leider konnten wir dieses Jahr bei der Schuleinschreibung aufgrund der Corona Krise nicht persönlich anwesend sein und so hat das Sekretariat die kleinen Willkommensgrüße von uns weitergeleitet. Vielen Dank nochmals



dafür! Eine weitere Aktion war unsere Beteiligung an der allgemeinen Schulbefragung der Eltern, wo wir noch Fragen zum Förderverein einfließen lassen konnten. Besonders interessant war dabei die Frage "Was wünschen sich die Eltern an Aktionen und sollten noch mehr informiert werden?" Die Auswertung folgt demnächst und anhand dieser erfolgen bestimmt wieder neue Aktionen!

## Rück- und Ausblick

Eine wichtige Neuerung gab es bezüglich der Fördervereins-Satzung. Diese war in die Jahre gekommen und eine Anpassung an geänderte Gesetzeslagen bzw. umfassende Aktualisierung und Neustrukturierung wurde notwendig. Auf der Hauptversammlung am 17. Oktober 2019 wurde daher die Neufassung der Satzung des Fördervereins beschlossen. Zu unserer großen Freude hat diese der Prüfung des Registergerichts Stand gehalten und wurde somit ins Vereinsregister eingetragen. Sie ist ab sofort gültig. Den neuen Inhalt finden Sie unter:

<https://www.foerderverein.gymnasium-penzberg.de/menu1/satzung.pdf>.



---

**Satzung des Vereins Freunde und Förderer des Gymnasiums Penzberg e.V.**

Karlstraße 38-42 | D-82377 Penzberg

In der Adventszeit fand wieder das traditionelle Adventskranz-Binden mit reger Beteiligung seitens der Elternschaft statt und auch einige Schüler brachten sich mit großer Begeisterung und viel Talent ein.

So konnte der Förderverein schließlich nach dem Adventskranz-Verkauf am Elternabend einen Gewinn von 1100,69 Euro verbuchen. Eine gelungene Aktion, die wieder einmal beweist, was eine engagierte Schulfamilie gemeinsam alles erreichen kann!



Im Herbst dieses Jahres sind Neuwahlen, deshalb sucht der Förderverein engagierten Nachwuchs. Haben Sie Interesse an einer aktiven Rolle als Vorstand oder Beirat im Förderverein, oder möchten Sie Vorschläge oder Wünsche äußern, dann wenden Sie sich bitte gerne an Kontakt: Heike Ostler, e-mail [info@foerderverein-gyp.de](mailto:info@foerderverein-gyp.de) oder telefonisch 0152-36943802

## Schule braucht ein starkes Miteinander

Bis zum nächsten Mal,

*Annerose Paulsen, Schriftführerin*

*Petra Bröker, AG Werbung*

*Heike Ostler, Vorsitzende*